



**Guatemala, 30 de septiembre de 2023**

## **AMCHAM GUATEMALA EXPRESA PROFUNDA PREOCUPACIÓN POR LAS ACCIONES EJECUTADAS POR EL MP EN CONTRA DEL TSE**

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana expresa profunda preocupación por el allanamiento ejecutado por el Ministerio Público (MP) en el Tribunal Supremo Electoral (TSE), con el fin de obtener las actas que establecen los resultados de las elecciones de la primera y segunda vuelta del proceso electoral, en el marco de una investigación que efectúa la Fiscalía Especial Contra la Impunidad (FECI).

Estas acciones vulneran la expresión del proceso democrático que expresó la ciudadanía, durante las dos vueltas electorales llevadas a cabo el 25 de junio y el 20 de agosto de 2023, las cuales fueron resguardadas por las Juntas Receptoras de Votos y los fiscales de cada partido político. Así mismo debilita el proceso de transición de gobierno electo.

Cabe resaltar que estos resultados fueron oficializados bajo la Ley Electoral y de Partidos Políticos, la cual tiene rango constitucional, y que establece en el artículo 243 que:

El Tribunal Supremo Electoral y las Juntas Electorales Departamentales, conforme a las atribuciones que les confiere esta ley, son los únicos órganos competentes para verificar y calificar la documentación electoral. Los fiscales debidamente acreditados por las organizaciones políticas participantes en los respectivos procesos, tienen derecho a estar presentes en las diligencias”.

AmCham Guatemala insta a respetar la democracia y el Estado de Derecho, según lo establecido en Ley, para propiciar un entorno favorable y estable para el comercio y la inversión, tanto nacional como extranjera. Por ello, es de suma importancia y esencial que se garantice la certeza jurídica, la estabilidad política, el fomento a la transparencia y la rendición de cuentas en beneficio de una nación próspera y soberana.

### **Acerca de AmCham Guatemala**

La Cámara de Comercio Americana en Guatemala forma parte de la Cámara de Comercio de Estados Unidos desde hace 56 años, con el objetivo de fortalecer la actividad económica y la libre empresa entre ambos países. AmCham es la mayor federación de negocios en el mundo, miembro de la Asociación de Cámaras de Comercio en América Latina (AACCLA), una organización empresarial del continente americano con más de 20 mil empresas que mantienen relaciones comerciales en Estados Unidos y con más de 3 millones de socios en Latinoamérica.

AmCham Guatemala guarda los derechos de autor de este documento y autoriza su reproducción y difusión.